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Pierre Wallois nous a quitté.

Vin F.
Président d’Honneur de la Société Française de Phlébologie

Pierre Wallois nous a quitté en août de cette année, à l’aube de ses 100 ans. Pour ceux qui ont eu la chance de le connaître,
il a incarné pendant toute sa vie la Société Française de Phlébologie qu’il représentait avec beaucoup de distinction.

Gendre et élève de Raymond Tournay, il fut pendant tout le XXe siècle le leader de l’École Française de Phlébologie.

Beaucoup d’entre nous, dont ceux de ma génération, ont appris, grâce à lui et grâce à sa disponibilité, la pratique de la
sclérothérapie.

Nous lui en sommes tous reconnaissants. J’ai eu la chance de faire sa connaissance en 1976 au dispensaire Furtado-Heine
à Paris où il recevait des étudiants et médecins venus de toute la France et de nombreux pays européens.

Nous étions en admiration devant la manière avec laquelle il examinait ses patient(e)s en commentant la pratique de
l’examen et de ses résultats.
– Sa technique d’injection des saphènes et des varices était réalisée avec dextérité, simplement sous contrôle de la

palpation digitale.
– Sa préoccupation majeure était la sécurité du geste.
– Il nous informait toujours des risques d’injections extra-veineuses ou intra-artérielles tant redoutées à cette époque.
– Son leitmotiv était : « ponction de la veine avec reflux de sang dans la seringue, injection en deux temps : 0,1 à 0,2 mL

dans un premier temps et si absence de douleur injection de la totalité du volume ».

On constate que ces règles sont toujours d’actualité et doivent toujours être respectées, malgré la sécurité des injections
sous contrôle écho-guidé.

En plus de ses qualités professionnelles, nous avons tous apprécié l’écoute et l’humanité avec laquelle il traitait sa
clientèle et ses élèves.

Parallèlement à ses activités professionnelles, il a géré pendant plusieurs décennies la Société Française de Phlébologie
en en assurant le secrétariat général, et en terminant par une brillante présidence avant l’arrêt de ses activités.
– Durant toute cette période, sa philosophie était de faire alterner médecin et chirurgien au poste de président, ce qui

donnait une ouverture scientifique à la phlébologie qui à cette époque, rappelons-le, était pratiquée par compagnonnage
par des médecins généralistes ou des dermatologues.

– Présent dans tous les congrès européens, il animait avec beaucoup de talent et d’expérience les discussions et les tables
rondes qui faisaient suite aux conférences magistrales.

F. Vin, P. Wallois et R. Stemmer lors d’un Symposium Européen de la
SFP.
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– Soucieux de transmettre son savoir, il avait organisé chaque année « la semaine de perfectionnement », cycle de cours
donnés à Paris pour la jeune génération par les membres du Bureau.

– Très souvent à ses côtés lors de ces réunions, nous avons fait un long chemin ensemble. Alors que j’avais le poste de
Secrétaire général adjoint durant de nombreuses années, je participais au programme des séances. Cela m’a permis
de profiter de son expérience et de sa manière de travailler.

– Soucieux de poursuivre la crédibilité et la pérennité de la Société, il était toujours à la recherche de jeunes talents. C’est
ainsi qu’il avait organisé au Carla à Castres dans les locaux du Laboratoire Pierre Fabre une réunion entre les anciens et
la nouvelle génération. Un certain nombre d’entre nous ont pu assister à ces réunions et se sont ensuite impliqué dans
la vie de la Société.

Je souhaiterais que nos collègues n’oublient jamais Pierre Wallois et le rôle qu’il a joué dans la Société Française de
Phlébologie, la première à avoir été créée dans le monde.

Merci Pierre pour cette belle carrière, nous sommes tous reconnaissants pour ce que tu nous as transmis et nous
regretterons ta présence lors de nos séances.
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